
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京都品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011 

TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 

E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区品川区品川区品川区    高橋しんじ高橋しんじ高橋しんじ高橋しんじ    検索 ☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 ☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 ☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

No.272 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員品川区議会議員    

    無所属無所属無所属無所属    

高橋高橋高橋高橋    しんじしんじしんじしんじ    

 

高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール高橋しんじプロフィール        平成23年4月5,232票（１位）のご支持をいただき、現在２期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森小・中学校、早実高、早大（政経学部政治学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課程で学ぶ。東大研究員、塾などを経て、教師（早実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。軟式野球ルーキーズ監督。平成 19 年４月、無所属・新人として初当選（2541 票）。 『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（『議員力検定１級』（22222222 年年年年 12121212 月合格）月合格）月合格）月合格）    ☆初心を忘れずにガンバります！ 
 しがらみのない無所属 

☆☆品川区イズ（番外）☆☆ 

えっ、ドラえもんが中学入試問題に？ 

２ 問７ 図は 99 年後に誕生 

する予定のネコ型ロボット「ド 

ラえもん」です。この「ドラえ 

もん」がすぐれた技術で作られて 

いても、生物として認められること 

はありません。それはなぜですか。 

理由を答えなさい。 

（2013 年麻布中学校『理科』入試問題より） 

注 ドラえもん…藤子・F・不二雄の児童漫画

『ドラえもん』の主人公。ドジばかりの小

学生「野比のび太」を一人前にするために

22 世紀の未来から来た架空のﾈｺ型ﾛﾎﾞｯﾄ。 

2013201320132013 年年年年 5555 月月月月    

 

 

 

 ４月 27 日（土）、神奈川県秦野市 

（人口約 17 万人）で開催された第２ 

回議会報告会（※１）に出席しました。 

会場は、小田急線で新宿から約１時間の 

鶴巻温泉駅から徒歩約 10 分の公民館です。 

 《秦野市の議会改革》 

23 年６月議会基本条例（※２）制定 

24 年 11 月第 1 回議会報告会（昼夜２回）開催 

 第１回報告会では、議員が議会改革の取り組み

(議会基本条例、議員定数削減、議会報告会開催

の経過)等について報告をし、市民と質疑及び意

見交換を行いました。約 110 人が参加しました。

議会や行政（市）の仕組み、政策、市財政に関

する熱心な質問がなされました。市民が開催後

に提出したｱﾝｹｰﾄには、「報告会を開催してもらっ

てよかった。年に何回か実施してほしい」「質疑応

答ができてよかった」「議員が身近に感じた」「ｽﾗｲ

ﾄﾞなどで説明してほしい」等、ありました    

（秦野市ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞより） 

          今回は、ﾊﾟｿｺﾝから説明や

資料を大きな映像で写して

説明しました。 

         

①議会議員の紹介 

②前回のｱﾝｹｰﾄ結果 

③平成 25 年度予算概要 

（歳入の特徴、歳出の 

特徴、主な事業の説明） 

④地域に関わる事業（会 

場のある地域に関する政策 

を詳しく説明。鶴巻温泉駅周辺の整備事業、温

泉に関する政策）等。約 40 分説明のあと、1 時

間の質疑応答がありました。参加市民（約 50 人）

からは、各事業への質問の他、「借金は、減ってい

るのか」「公民館の修理を」「『議会だより』がわかり

にくい」「他市に比べ議員報酬が安い」等、たくさ

んの質問・意見が出ました。報告会終了後も議

員を呼び止めて質問する光景がみられました。 

※１＝開かれた議会を目指すために議会が主催

し、有権者に議会活動や行政に対する説明

を行い、意見を聞く場。全国で 80～90 の自

治体が実施している。品川区は、未実施。 

※２＝地方議会の運営を定めた条例。議会や議

員の活動原則、住民と議会の関係などを定

める。この条例で、「議会報告会を行う」と

定めている議会が多い。品川区は、未制定。 

☆議会報告会は、議員個人ではなく、議会全体と 

して、議会の活動・考えを説明する機会です。開か 

れた議会の実現のための重要な手段です。実現へ 

のﾊｰﾄﾞﾙは高いですが、他の議員と協力し実現へ

向けて努力します。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発行所 みんな・無所属 品川 

発行者 高橋慎司 

〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ５階 

Tel 03-5742-6816  Fax 03-3772-8878 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！    

☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け☆ご希望の方に『区政報告』をお届け((((郵郵郵郵

送他送他送他送他))))いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。いたします。ご連絡ください。    

 

ちょっとした話ながわ 

しながわ水族館経営改善 

検討委員会設置 

水族館は、平成３年ｵｰﾌﾟﾝで、 

４年には、160万人もの入館者がありました

が、17 年に 70 万人となり、そこから減少の

一途です（年５％減少）。これまでにも検討を

重ねてきましたが、24 年５月にｽｶｲﾂﾘｰとすみ

だ水族館がｵｰﾌﾟﾝすると想定以上に入館者が

減少（23 年約 50 万人⇒24 年約 42 万人）。委

員会では、今後の経営改善方策を検討します。

抜本的な改善策を講じる必要があります。 

◎しながわ水族館運営費◎しながわ水族館運営費◎しながわ水族館運営費◎しながわ水族館運営費    1111 億億億億 1693169316931693 万円万円万円万円    

月・水 ＪＲ大井町駅前 

火 京急青物横丁駅前 

木 ＪＲ大森駅前  

金 京急立会川駅前 

☆ 各 7:00-9:30 頃 

◎『区政報告』『区政報告』『区政報告』『区政報告』をお配りしています。 

◎議会等の事情で変更する場合があります。 

◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！朝、駅前にいます！ 

 さぞかし、受験生は、ﾋﾞｯｸﾘした 

ことでしょう。教員時代に入試の試験監督をし

た経験から、試験会場でどよめきが起きた状況

を想像してしまいます。さて、解答ですが、「ﾛ

ﾎﾞｯﾄだから」では、不正解です。それでは、問題

文の言い換えです。出題の意図は…？麻布中学

は、「解答や意図の解説は、一切しない」とい

います。麻布中では、問題集などでは、見たこ

ともない切り口の問題への理解力や思考力を

試されます。ここでは、問題文にﾋﾝﾄが･･･。 

この問題が含まれる２の問題文には、「地球

上の生物に共通する特徴として、Ａ．自分と外

界を区別する境を持つ。Ｂ．自身が成長したり、

子を作ったりする。Ｃ．ｴﾈﾙｷﾞｰをたくわえたり、

使ったりするしくみをもっている。」 

とあります。このうちのＢ．をよく 

読んで答えるとよいわけです。理科 

ですので科学者としての本質的な視 

点が求められています。 

学習塾等の模範解答では、「自分 

が成長したり、子を作ったりするという 

特徴がないから」（四谷大塚）、「ドラえもん自身が

成長したり、子孫を残すことができないから」（ｲﾝﾀｰ

ｴﾃﾞｭ）です。「見た目は、ｲﾝﾊﾟｸﾄがあっても実は

それほど難解ではない。この問題は、正解しなけ

ればならない」（ｻﾋﾟｯｸｽ）という解説もあります。 

 近年、私立中学の理科入試問題では、単に知識

量を求める問題だけではなく、このような記述問題

が増加しています。思考力・表現力を持った児童を

中学校側が求めている傾向があります。これに

は、小学校学習指導要領の改訂も関係していま

す。入試とは関わりなく、このよう 

な科学的な見方・考え方をもった児 

童を育てることはとても大切です。 

☆麻布中高…毎年多数の東大合 

格者（2013 年 82 人。うち浪人 

30 人）を輩出する私立校。 

Ａ：そのようなことはありません。 

住民税には、①所得割と②均等割があり

ます。①所得割⇒市区町村民税（課税所得

×６％）＋都道府県民税（課税所得×４％）

＝課税所得×10％（全国一律です）②均等

割＝市区町村民税 3,000 円＋都道府県民税

1,000円＝4,000 円（市町村 

によって違いますが 23 区はこの金額） 

住民税は①＋②ですので、「所得が35万円超（給

与収入で 100 万円）ならば、基本的に日本全国ど

こに住んでも税額は同じ」です（一部地域を除く）。 

 

 

 

 

Ａ:選挙は、6/14 告示、6/23 投・開票の予定で

す（前回投票率 54.49％）。選挙は、東京都の負

担で品川区選挙管理委員会が執行します。25

年度予算で１億 1925 万円です（７月の参議院

議員選挙費用１億 3921 万円）。都議会議員の収

入は、①議員報酬約 1770 万円（1,037,000円/

月、ﾎﾞｰﾅｽ 526 万円）、②政務調査費 720 万円、

③費用弁償（議会への交通費等）約 43 万 

円、で合計約 2533 万円です。 定数は、 

127 人（品川区は 4 人）です。2533 万円 

×127 人っていくらになるでしょう…。 

☆区民の皆様から様々なご質問を駅頭やお

電話・ﾒｰﾙで頂きます。このコーナーでは、

その中から幾つかご紹介し、解説します。 

 

Q:品川区は、子育て支援策や福祉策を充実

させているので住民税（区民税）が大

田区より高いというが本当ですか。 

Q:近々、都議会議員選挙が予定されている

と聞く。選挙費用はどのくらいかかる

のですか。また、都議会議員の給料は？ 

 


